

MEIRINGEN



Meiringen, 08.04.2024

Medienmitteilung

Informationsanlass zum regionalen Entsorgungshof Balmgieter, Meiringen

Die Einwohnergemeinde Meiringen hat am Mittwoch, 27. März 2024, die Bevölkerung zu einer Informationsveranstaltung in der Aula Kapellen eingeladen. Gemeindepräsident Daniel Studer durfte erfreulich viele interessierte Personen begrüessen und zum geplanten Projekt «Regionaler Entsorgungshof Balmgieter» einleiten. Beat Kohler, Gemeinderat und Ressortverantwortlicher Infrastruktur, stellte das Gesamtprojekt vor und erläuterte die wichtigsten Fakten zur Vorgeschichte, zum Projekt, zu den Kosten und zur Zusammenarbeit mit den Nachbargemeinden. Daniel Gisler, Geschäftsführer von Gisler Architektur und Bauplanung AG, stellte das Bauprojekt im Detail vor. Die Projektverantwortlichen haben verschiedene Entsorgungshöfe in ähnlicher Grösse besichtigt und sich mit den Betreibern austauschen können. So haben sie viele gute Tipps für die Realisation und den Betrieb erhalten.

Die Anwesenden stellten im Anschluss an die Präsentation zahlreiche Fragen und gaben verschiedene hilfreiche Hinweise zur Optimierung des Projekts. So wurde beispielsweise der Bereich der Grüngut-Abgabe von den Platzverhältnissen her hinterfragt. Auch die Öffnungszeiten (7 Tage/24 Stunden) gaben Anlass zu Diskussionen oder es wurden Zweifel geäussert, ob der Entsorgungshof so ohne ständige personelle Besetzung funktionieren kann. Die Fragen konnten von den Projektverantwortlichen zufriedenstellend beantwortet werden. Einige der in den Voten gemachten Vorschläge werden zudem in die Detailausarbeitung einfließen. Die vorgesehene Gebührenerhöhung zur Finanzierung der neuen Infrastruktur wurde erwartungsgemäss nicht mit Freuden aufgenommen. Wie Kohler anhand der vorliegenden Zahlen ausführte, ist eine Gebührenerhöhung auch ohne neuen Entsorgungshof unumgänglich. Mit der vorgeschlagenen Erhöhung erhält die Bevölkerung aber eine den Bedürfnissen angepasste, neue Anlage. Für die Anwesenden schien der Gegenwert der erhöhten Gebühren mit einer zeitgemässen regionalen Entsorgung zu stimmen.

Am 9. Juni 2024 wird die Bevölkerung von Meiringen an der Urne über den Bruttokredit von CHF 2,7 Mio. abstimmen können (Baukredit von CHF 2.3 Mio., davon Nettoanteil Meiringen CHF 1.8 Mio.; Landkauf von CHF 0.4 Mio., das Land bleibt im Eigentum der Gemeinde Meiringen). Die Nachbargemeinden Schattenhalb, Innertkirchen und Guttannen beteiligen sich mit CHF 0.5 Mio. am Bau und gemäss gleichem Kostenteiler am Betrieb.

Weitere Informationen wie die Präsentation oder die Pläne finden Sie unter: <https://www.meiringen.ch/entsorgungshof>

2581 Zeichen



Beat Kohler bei der Vorstellung des regionalen Entsorgungshofs Balmgieter

Fragen zur Medienmitteilung: Beat Kohler, Gemeinderat, Telefon 079 388 26 69

Meiringen, 08.04.2024